Vpe: Vpe pág: Vpe portada:

\$1,231,836 \$1.591.520 \$1.591.520

17/06/2025

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

46.615 11.200 11.200 77,4% Sección:



MUNICIPALIDAD CONCEPCIÓN

Familias salieron a protestar por los largos cortes de luz

En Chiguayante, vecinos de distintos sectores se manifestaron por la lentitud en la reposición del servicio. Malestar se vive en distintas comunas.

Manuel Muñoz González

incuenta horas sin suministro eléctrico completaron anoche algunas familias del Gran Concepción, luego de que por efectos del temporal se produjeran cortes de energía por distintos motivos, situación que desató la molestia de vecinos en numerosos barrios y comunas.

En sectores como Villa Valle del Sol y Lagos de Chile en Chiguayante, San Marcos 2000 en Talcahuano v en Unihue en Hualqui, vecinos se manifestaron por el extenso corte que les afecta.

Es el caso de los vecinos de Villa Lagos de Chiguayante, quienes durante la mañana de ayer hicieron una fogata y dejaron en evidencia su molesta por las 40 horas que llevaban sin luz a esa ahora.

"Es indignante, cada que vez que hay tempora-les es fijo el corte de luz. Había pasado otras veces. pero la reposición no demoraba tanto, ahora ya llevamos dos días y seguimos igual", reclamó Jaime Rojas, residente del sector.

"Acá estov sin luz desde el sábado cuando se cortó, a eso de las 10 de la noche. Llegó en un momento pero con una baja de voltaje, y ya después se cortó definitivamente. En mi caso trabajo desde casa y necesito tener conexión a internet, y es complicado. Por suerte hoy (ayer) me entendieron en mi trabajo, pero mañana (hoy) no sé qué voy a hacer. Y bueno, preocupa por el tema de los alimentos, el refrigerador que no está enfriando, la



VECINOS DE LA COMUNA DE CHIGUAYANTE SALIERON A PROTESTAR EN CONTRA DE LOS PROLONGADOS CORTES DE ENERGÍA ELÉCTRICA

carne que tenemos porcionada congelada ya se descongeló; la estufa que funciona con energía eléctrica tampoco se puede usar, todo mal, y no tenemos solución", lamentó Myriam Ruminot, residente del sector San Marcos 2000 de Talcahuano, donde también muchas familias estaban en la misma hasta el cierre de esta edición.

"Uno entiende el tema del mal tiempo, los vientos, todo lo que implica, pero pasar dos, tres días sin luz, es mucho. La empresa de electricidad debe tener un programa de mitigación para estos casos, y la molestia es porque la respuesta ante estos eventos es demasiado lenta, porque la gente pierde sus alimentos del refrigerador, hay gente que debe mantener sus medicamentos en una cadena de frío, es muy complicado el tema", agregó Juan Carlos Vega, presidente de la Junta de Vecinos Nueva San Marcos 2000.

Varios alcaldes se cuadraron con sus vecinos y exigieron respuestas ante la Superintendencia de Electricidad v Combustibles. Así lo hizo, por ejemplo, el alcalde de Talcahuano, Eduardo Saavedra. "Presentamos un oficio ante la SEC para fiscalizar y en caso de que corresponda se sancione v se investiguen las responsabilidades. Son cerca de 5 mil las familias que no cuentan con este vi-

tal servicio", expresó. "Es una situación lamentable, preocupante y que genera desconfianza en la ciudadanía. Esto se sabía con tiempo, los tiempos de respuesta no han sido los óptimos, hay vecinos que han perdido todo, que no han podido enviar a sus niños al colegio porque no tienen los suministros básicos de electricidad. Este es un servicio pagado, no se le hace un favor a la comunidad, los vecinos pagan su cuenta. Hemos contactado a CGE (Compañía General de Electricidad), nos dan plazos y tiempos que no se respetan, dicen que hay cuadrillas trabajando, pero hemos recorrido la comuna y no hemos visto a ninguna. El Sernac, el Gobierno debe tomar las medidas", lamentó el alcalde de Penco, Rodrigo Vera.

El alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, informó que el municipio presentará un recurso de protección contra CGE, por la excesiva demora en la reposición del servicio. "Las empresas tienen la responsabilidad de entregar de forma continua el suministro eléctrico y por eso, vamos a presentar un recurso de protección en contra de la CGE y en favor de los vecinos de Concepción, porque hay muchos

lugares donde no se ha repuesto la electricidad en varios días ya", declaró.

El alcalde de Chiguayante, Jorge Lozano, anunció la presentación de un recurso de protección y un reclamo formal ante la SEC. "Nos dijeron desde la CGE que hoy se solucionaría este problema, pero no vamos a esperar más. Mañana (hoy) presentaremos un recurso de protección e iremos a la Superintendencia, porque debemos manifestar el descontento de la comunidad y del municipio. Mi deber es estar junto a quienes hoy más lo necesitan v esas son estas familias que llevan días sin energía", enfatizó.

COMPAÑÍAS

Anoche, la empresa Frontel señaló que se había repuesto la energía del 96% de sus clientes en sectores rurales de Cañete, Tirúa, Mulchén y Quilaco. "Seguimos trabajando ince-



SUPERINTENDENCIA

Manuel Cartagena, director regional de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), explicó que hasta aver eran 50 mil los clientes que seguían afectados por los cortes de energía. "Cada uno de los hogares afectados merece un servicio eléctrico mejor y por lo tanto hemos estado empuiando para que esta recuperación sea lo más oportuna posible".

santemente para normalizar el servicio a la totalidad de nuestros clientes donde los trabajos han resultado más complejos debido a dificultad en los accesos, caminos, diversidad geográfica de las zonas y la alta ruralidad", señaló el jefe de servicio al Cliente de Frontel, Jaime Morales.

"Hemos reforzado la presencia en los territorios más afectados e incluso trasladando apoyos desde otras regiones para acelerar la reconstrucción de la infraestructura devastada por el temporal, en algunos casos", dijo. "Solicitamos la colaboración y apoyo a toda la comunidad para poder facilitar el desplazamiento e ingreso de nuestras brigadas a los sectores donde deben realizar trabajos, para de esta forma poder realizar las fae-nas de manera segura",

Cabe señalar que La Estrella contactó a CGE para conocer los avances de los trabajos de reposición del servicio, lamentablemente, dicha información no fue entregada al cierre de esta edición. 🗯